

Les Mines d'argent : un plongeon dans l'histoire

Publié le 27/06/2019 à 04:56 | Mis à jour le 27/06/2019 à 04:56



Les six guides des Mines d'argent seront présents tout au long de l'été pour assurer les six visites quotidiennes.

© Photo NR

La saison a démarré pour l'équipe des Mines d'argent des rois francs. Les six guides sont à pied d'œuvre.

Depuis l'exploitation touristique de ces mines, les plus grandes visitables en Europe, le but est toujours le même. « *L'idée est de proposer des visites guidées d'une heure trente pour expliquer toute la chaîne opératoire, explique Jean-Philippe Marnais, directeur du site. De l'extraction du minerai, la galène, jusqu'à l'obtention de la monnaie* ». La particularité du site de Melle est qu'il a abrité la chaîne opératoire complète. « *C'était un centre très important entre le VIIe et le Xe siècle, avec pratiquement 400 ans d'exploitation* ».

Deux films 3D permettent de voir plus en détail les modes opératoires pour l'extraction et la frappe de la monnaie. Pendant quelques semaines les mines accueillent comme chaque année quelques équipes de chercheurs grâce à une collaboration avec le CNRS, sous la responsabilité de Florian Tereyeol. « *Nous allons fabriquer des fours et en restaurer que nous avons réalisés les années passées* ». Les travaux vont également continuer sur le projet du moulin à minerai qu'il faut encore améliorer. La présence de ces équipes de chercheur est chaque année un vrai plus pour les visiteurs qui peuvent aller très simplement à leur rencontre et obtenir ainsi des informations complémentaires sur les expérimentations en cours.

Cette année l'équipe des médiateurs accueille deux nouvelles têtes, Amandine et Maud. Qui viennent rejoindre Rachel, Salomé, Jeff et Matthieu. Toutes deux étudiantes, la première de Saint-Génard, la seconde de Melle. Elles connaissaient déjà évidemment les mines mais pas en détail. « *J'en avais un souvenir assez lointain, commente Maud. Je les ai visitées à nouveau l'an passé, avec Salomé comme guide, et j'ai été très agréablement surprise et impressionnée par la beauté du site. Je ne me souvenais pas que c'était aussi "waouh" et intéressant* ».

Si ni l'une ni l'autre n'ont de culture scientifique, elles ne se sentent pas handicapées pour assurer la médiation auprès des visiteurs. « *Il suffit d'apprendre et de comprendre la trame. Nos collègues nous aident et la visite est plus historique que géologique* ». Chaque guide écrit sa propre visite en se basant sur celle des autres. A la rentrée Amandine rejoindra une licence communication culturelle.

« *Passer l'été comme médiatrice va me permettre de voir de l'intérieur comment ça se passe* ». Une expérience d'autant plus intéressante que l'étudiante hésite encore entre communication et médiation culturelle. Pour Maud, ça sera plutôt du côté du cinéma. « *J'avais option ciné au lycée de Melle et j'allais souvent au Méliès. Je viens de finir un master sur l'économie créative et l'économie numérique. Je vais tenter un doctorat sur ce thème à la rentrée* ». A terme, Maud se verrait bien travailler au sein d'un festival cinéma. En attendant, elles passeront l'été au frais, les mines ne décollent pas des 13°... ça laisse rêveur.

Mines d'argent des rois francs. Visites guidées du lundi au dimanche à 10 h 30, 14 h 15, 15 h, 15 h 45, 16 h 30 et 17 h 15. Tarifs de 4,50 à 8,50 € (gratuit -6 ans). Renseignements, tél. 05.49.29.19.54 ou sur www.mines-argent.com

